
札幌会場支部総会が終わりました
札幌会場での北海道支部総会と研修会を予定通りホテル・ライフォート札幌で開催しま

した。越谷キャンパスから野村忠央準教授(文学部英米語英米文学科)、湘南キャンパスか

ら上田大準教授(健康栄養学部管理栄養学部)に来ていただき、９家族 11 名の会員の参加
で行われました。総会後の研修会では、先生方から文教大学のことや学生生活、就職のこ

となどの話を聞くことができました。以下、その内容の要点を報告します。

支部研修
<<上田準教授>>

＊ 2021年度開学予定の「あだちキャンパス」
・キャンパス間、キャンパス内のネットワークを整

備しています。

・国際学部と経営学部が移転。１年生が４年生にな

るときに移転することになります。

＊学生の様子について

・運動部は、大会に１大学１チームしか出ることができないので、越谷キャンパスの部

活がメインになってしまいます。湘南キャンパスは同好会的活動になってしまうのが多

いです。

・最近は下火になってきたものの、非公認の｢飲み会サークル｣が多くありました。自ず

と、不規則な生活になり授業も休みがちになる学生が出ていました。我が子の様子をし

っかりと掌握してください。

＊進路について

・湘南キャンパスは就職率 83％、大学院進学を含めた進路決定率は 98％。全国平均が 73
％なので、文教大の学生は頑張っていると思います。

・日本には、100 年以上続いている会社が１万社
あといわれます(韓国では数十社)。大企業や有

名企業だけの判断ではなく、｢優良企業｣を選択

肢にいれることを勧めます。

・本人の人生だからと無関心はだめ。過関心もだ

め。我が子には｢付かず離れず｣で。

・基本の学問をしっかり勉強して、それを基礎に

していくと就職先に広がりが出てきます。大学

では、しっかりと勉強させたいものです。
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<<野村準教授>>

＊文教大学や文学部について

・日本語や中国語の学科をなくす大学が出てくるな

ど、文学部は厳しい状況になってきています。

・英米語文学科は、英米文学研究から｢コミュニケ

ーション○○｣という流れに変わってきています。

・今年度から赴任したのですが、文教大は、落ち着

いた校風を感じます。

＊学生の様子について

・部活動やサークル活動などで活気を感じています。

・一方で、学校に来なくなる学生もいます。単位の取得状況でも判断できるので、我が

子の様子を把握してください。

・学校に来なくなるのにアルバイトが原因の学生もいます。アルバイトは勧めるが、夜

遅かったり多日数のアルバイトは気をつけてください。

＊就職活動について

・企業研究をしっかりとしておくことが必要です。

・希望する企業は何をしているのか、自分はその会社で何をしたいのか、チャレンジし

たいことはあるのかなど、元気さが欲しい。企業は、文教大の学生に対して、真面目、

穏やかだけでは物足りないと感じているようです。

上田先生、野村先生の話しの後、会員からの以下のような質問が出されました。

大林さん；求人の仕事をしています。学生の中には、誤解をしている面があると思ってい

るのだが、大学が考えるブラック企業についてどのように考えているのですか。

上田先生；明確なラインは設定していませんが、｢残業代未払い｣や｢離職率｣など一般的な

ラインで考えています。

渡辺さん；文教大学に対して、野村先生と同じ感想を持っています。文教大学は、本州で

は高評価なのに、北海道ではあまり知られていなません。北海道文教大学と同じ系列

かと思っていたほどです。娘が入

学してから、文教大学のことを機

会あるごとに話題にしています。

もっと宣伝できないものかと思っ

ています。

個人面談
支部研修の後、個人面談に入りまし

た。１家族 10 分～ 20 分程度の時間で
したが、大学生活、勉強の様子(担任制

をとっているので、それぞれの担任の

先生から情報を得てきてくれました)や

就職をはじめとする進路についてなど、

個別のお話ができたようです。

次期役員については、釧路会場の総会を終えてからご報告します。

支部総会・研修会に参加しての感想・意見
◆鬼原さん◆

大学でこのような会は初めてでしたので、どの様なも

のかと思っていましたが、先生のお話など直接伺うこと

ができよかったと思いました。あまりお手伝いはできな

いと思いますが、何かあれば協力したいと考えておりま

す。本日はありがとうございました。

◆池田(和)さん◆

初めて参加しましたが、交通費、お食事まで出て、色

々なお話が聞けてよかったです。

◆池田(泰)さん◆

よかったと思います。今回は文学部の先生が来られ

ていましたが、教育学部の先生のお話も聞きたいと思い

ます。


